

L'année 2017 s'est terminée sur un bilan positif .

Comme d'habitude, l'année a commencé par la Rando gourmande, organisée par le regroupement de trois associations, la Maison de la Ruralité, l'Association de Sauvegarde du Moulin du Pont Godalin et les Amis des Forges de la Hunaudière.

Comme chaque année, un parcours différent, d'environ 12 km ponctuée par des pauses musicales et contées sous un beau soleil printanier.

Cette manifestation très appréciée par les randonneurs, a dégagé un bénéfice de 249,70 € à diviser en 3 soit 83,22 € pour notre association.

Une fréquentation record pour le marché campagnard de la Hunaudière. Exposants et visiteurs étaient au rendez-vous pour la 24^{ème} édition. Tout ce petit monde s'est retrouvé, par cette belle journée d'été, glanant les al-lées, découvrant et dégustant les produits artisanaux, le tout, baigné par des musiques traditionnels animées par la formation « Le Bagad Dor Vras »

Cette animation a dégagé un bénéfice de 1311,79€

Pour la fonderie, le bénéfice de 2017 est de 79.47 euros, malgré l'achat d'un extincteur d'un montant de 100€.

Pour son fonctionnement notre association a dégagé une perte de 935,28€ principalement due à l'installation du panneau d'affichage et l'achat de 2 tables (832 €).

Ce qui fait que globalement l'association dégage **un bénéfice de 539,20€**

Meilleurs vœux à tous
Jean Claude THIRIOT
Tél :06 75 16 68 56

programme 2018

| | |
|--------------------|--|
| 22 Avril | Rando nature |
| 19 mai | Nuit des musées |
| 26 Mai | 9 ^{ème} Randonnée Gourmande et Animée |
| 12 Août | 25 ^{ème} Marché Campagnard de la Hunaudière |
| 18 Août | Rando nature |
| 7-8-9-10 septembre | Foire de Béré |
| 15-16 Septembre | Journées Européennes du Patrimoine |

Rédaction:
Jean Claude Thiriote, Yannick Goinard
Crédits photos:
Yannick Goinard
Conception, Mise en page:
3G Multimédia

Atelier de Fonderie, tous les mardis après midi, à partir du 3 avril 2018 jusqu'au 13 novembre 2018. Prix d'entrée 4€.
Renseignement et réservation au 02 40 28 94 29

✂ Vous souhaitez soutenir l'association, nous proposons d'en devenir membre en nous retournant le bulletin d'adhésion ci-dessous

Nom :
Prénom :
Adresse :
Code postal :
Ville :

A retourner à:
Les Amis des Forges de la Hunaudière
Nesly
44590 Sion les mines

Je souhaite devenir adhérent de l'association *Les Amis des Forges de la Hunaudière* et je vous règle, par chèque, le montant de ma cotisation 5€

Signature

L'AMI DES FORGES

N° 26 Bulletin annuel de l'association " *Les Amis des Forges de la Hunaudière* " www.lesforgesdelahunaudiere.fr

Décembre
2017

Chères Amies,

Chers Amis

Nous allons fêter cette année la 25^{ème} édition du marché Campagnard de la Hunaudière, que d'évolution depuis ce marché sur la chaussée avec moins de 10 exposants. Notre persévérance à payer, puisque maintenant, c'est une date incontournable dans le Pays de Chateaubriant. Notre objectif, aujourd'hui, est de passer la main en douceur, vers une nouvelle équipe pour que cette animation puisse continuer.

Comme toutes les associations, nous avons besoin de bénévoles, un grand merci à eux, pour leur disponibilité et leur aide pour l'organisation des manifestations, merci aussi à nos partenaires fidèles, qui nous soutiennent et nous aident financièrement, et merci encore à la municipalité pour l'entretien du site et pour l'aide qu'elle nous apporte lorsque nous la sollicitons.

Je vous adresse, ainsi qu'à vos familles, mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2018, qu'elle vous apporte joie, bonheur et réussite.

Amicalement

Yannick Goinard

Président

Le mot du Président

Au fil de l'année 2017.....

Pour la 3^{ème} année consécutive la course nature du menhir, organisée par l'EACC, est passée sur le site des Forges pour la course mais aussi pour la randonnée de marche nordique, des bénévoles de l'association assuraient la sécurité des participants sur le site et l'association a remis le trophée, réalisé dans l'atelier de fonderie, de la meilleure équipe en nombre de participants. Le 22 avril, c'était la sortie nature pour découvrir les oiseaux présents sur le site, peu de participants, et du vent qui nous a empêché de voir bon nombre d'oiseaux entendus ce jour-là. Pour sa 9^{ème} édition, la "Tournée des Chapes" a fait escale à la Hunaudière, le concert de JJH Poter s'est déroulé



dans la chapelle Saint Eloi, dans des conditions plus agréables que les autres années, puisque la chapelle est meublée de bancs depuis l'hiver 2016. Le 22 mai, pour notre participation à la nuit des musées nous avons organisé une visite commentée à 19h. Le 27 mai c'était l'organisation de notre 8^{ème} randonnée gourmande et animée (voir encadré). Le 11 juin, nouvel événement sur le site, le passage du tour de Loire Atlantique, brève animation, mais de nombreux spectateurs étaient présents. Le samedi 8 juil-

Nos Partenaires

Un grand merci à nos partenaires qui nous aident à animer le site des Forges de la Hunaudière. Leur aide financière est précieuse pour notre association car elle nous permet de continuer le travail engagé depuis plusieurs années maintenant.

Super U Derval, Le restaurant Le Soleil, Couverture Christophe Blais, SARL Claret Maçonnerie, Chauffagiste SARL Gilles Robin, Groupama, Castel primeurs, Rose bambou, Art et Nature fleuriste, Voyages Cavé, Coccimarkett, Garage François Bodet, Electricité Yannick Plaquin, Menuiserie charpente MCPL, Créa'sion coiffure, Bar tabac Bar à mine, Maçonnerie JMS, Electricité Hermann Morguen, Gîte La Cahute de Syon, VRO Photo, Menuiserie Cloisons sèches JPM, Carrelage Faïence Cédric Poupel, Ô Sulpice des pains

Au fil de l'année 2017.....



let l'UCAS organisait une animation qui se terminait par un magnifique feu d'artifice, qui a attiré de nombreux spectateurs. Le 13 août comme chaque année, le traditionnel Marché Campagnard de la Hunaudière (voir encadré). Le 19 août, 2^{ème} sortie nature malheureusement aussi, comme celle d'avril, peu de participants. Le 20 août, organisé par DASTUM, en partenariat avec notre association, une veillée de Pays, qui a permis de réentendre ou de découvrir des airs traditionnels de Sion les mines, collectés par DASTUM. Cette veillée organisée dans l'après-midi, faisait partie d'un cycle de veillée dans le cadre de la sortie d'un CD de chants traditionnels du pays de Chateaubriant. Les 8-9-10 et 11 septembre, nous étions présents avec les Fondateurs du Castelbriantais à la Foire de Béré où des démonstrations de fonderie avaient lieu. Le 16 et 17 septembre, c'était les Journées Européennes du Patrimoine, comme chaque année nous organisons des visites et une exposition sur le site de 1850



à nos jours ainsi qu'une exposition de roulettes miniatures réalisés par Pascal Gamp. Le dimanche suivant, pour la 3^{ème} année, le départ de la rando Téléthon avait lieu sur le site des Forges de la Hunaudière, les nombreux participants ont pu ainsi découvrir le site. Et pour terminer l'année, le samedi 4 novembre le traditionnel repas des bénévoles, une cinquantaine de bénévoles étaient présents ce soir-là.



A chaque année son record, 2017 bien placé au palmarès

Affluence record pour cette 24^{ème} édition du marché Campagnard de la Hunaudière, en effet dès le matin de nombreux visiteurs venaient faire leurs emplettes; Pour ce qui est de l'alimentaire chaque visiteur pouvait repartir avec son panier plein de victuailles, charcuterie, conserves de lapin, du pain cuit au feu de bois, des légumes bio du miel, des confitures du Moulin de Chère du sel de Cahan et pour accompagner le tout du muscadet, du cidre ou du jus de pommes. Le midi, de nombreux visiteurs se regroupaient devant l'entrée du restaurant, souvent des repas en groupe et parfois des retrouvailles. En ce dimanche de plein été, le site des Forges de la Hunaudière devient un lieu de rencontre et d'échanges, permettant à certains de renouer des liens effacés par le temps. Puis vers 12h45, juste au moment de l'apéritif résonnaient les sons de biniou, bombardes et cornemuses du Bagad Dor Vras, bagad d'Argentré du Plessis et pendant que les convives dégustaient leur repas, les musiciens du Bagad participaient à l'animation de ce repas. Malheureusement, comme chaque année, nous avons du refuser des repas, notre capacité d'accueil étant limitée à 240 places et souhaitant garder une ambiance conviviale, et permettre à chaque personne



de manger sans se précipiter. Mais au fur et à mesure que l'après midi débutait, l'affluence était grandissante sur le site, et d'avis de Sionnais, on n'avait jamais vu autant de monde sur le site des Forges de la Hunaudière. Si le matin avait été surtout consacré à remplir son panier l'après midi, la foule présente s'attardait d'avantage devant les stands des différents artisans qui étaient présents sur le site. Il faut dire qu'il y avait un choix important de produits d'artisanat proposé par les artisans, des productions uniques et originales et, de plus, les personnes intéressées, après échange avec l'artisan, pouvaient commander leur produit répondant à leur goût.

Plusieurs fois dans l'après midi le bagad Dor Vras a animé le site de sa musique bretonne, permettant aux amateurs de danses bretonnes de pouvoir faire quelques pas de danse. Pour que cette manifestation puisse avoir lieu, il ne faut pas oublier l'ensemble des bénévoles qui s'est activé sur le site depuis le vendredi jusqu'au lundi. Le dimanche particulièrement avec les services de bars, de la restauration, et le stand des galettes, crêpes et gâteaux, sans oublier les personnes, loin de l'événement, qui assurent la sécurité et les placements dans les parkings. Les organisateurs remercient l'ensemble des personnes qui ont assuré de manière formidable leur mission.



Les visites

Une année record pour le nombre global de visiteurs **859** (meilleure année : 831 visiteurs en 2008) toutes activités confondues (hors rando et marché). Globalement, on note une légère augmentation des visiteurs, par rapport à l'année dernière, lors des animations du mardi après midi, mais nous n'avons pas retrouvé le rythme d'avant la fermeture de l'ADT. De 2008 à 2013, la moyenne de visiteurs pour les mois de juillet et août était de 187, aujourd'hui nous n'avons que 96 visiteurs sur ces 2 mois. Cette année est marquée par un maintien du nombre de scolaire (5 classes / 3 écoles) et une très forte fréquentation lors des journées du Patrimoine, 404 visiteurs (84 visites et 320 personnes pour l'exposition). Le choix du site par la Communauté de Communes Chateaubriant-Derval pour le spectacle du dimanche après-midi y est aussi certainement pour quelque chose.

Notre site internet

Notre site internet est accessible par 2 adresses :
lesforgesdelahunaudiere.fr
lesforgesdelahunaudiere.org

Notre site internet permet de découvrir le site des forges de la Hunaudière, son histoire, des photos anciennes du site, il présente aussi les offres de visites que nous mettons en place pour accueillir nos visiteurs.

La fréquentation est de plus de 33 000 personnes et quelques 153 000 pages sont vues.

Aujourd'hui, un certain nombre de visiteurs vont visiter le site internet avant de venir sur le site, ce qui montre bien son intérêt.



Un super beau temps, il ne fallait pas oublier les bouteilles d'eau...

Pour cette 8^{ème} édition de la rando gourmande, le nombre d'inscrit était légèrement inférieur aux autres années, la date choisie, correspondant au dernier samedi de mai, tombait dans une fin de semaine que beaucoup avait choisi pour profiter des jours de congés et du beau temps annoncé. Il y avait tout de même 76 participants et qui ne furent pas déçus du parcours concocté par les organisateurs. Pour cette nouvelle édition, il avait été décidé qu'en plus des animations théâtrales, et des airs d'accordéons qui accompagnaient les marcheurs, nous donnerions une explication sur le monument commémorant les résistants tués au lieu-dit La Brosse et comme l'itinéraire passait à proximité d'un



autre lieu repéré sur les cartes on parlerait de la mégalithe de Briangault. Dans chacun des deux lieux, Pierre pour le monument de la Brosse et Joseph pour la mégalithe nous racontèrent un peu de l'histoire de ces 2 sites. Après un bon parcours, à l'ombre et cheminant sur les hauteurs de Sion, une pause réfrigérante était organisée, et les bouteilles d'eau furent très appréciées de l'ensemble des marcheurs.



Ensuite direction, le moulin du Pont, que nous retrouvions après une année d'absence, ces retrouvailles étaient très appréciées de l'équipe de bénévoles, car la prise du repas assis au Moulin facilite nettement l'organisation. Comme chaque année, une animation était assurée au Moulin du Pont ainsi qu'à l'arrivée par les comédiens de Théâtre au Pays de la Mée, ils reprenaient des lectures courtes qu'ils avaient déjà présenté dans la

cadre du festival de théâtre de Saint Vincent. Le retour vers la chapelle Saint Eloi s'est effectué par le nord de la Chère, un parcours plus court que l'aller. Même si cette édition n'a pas réussi à faire venir le nombre de marcheurs prévus, de l'avis de tous, ce fut une bonne édition. Il nous faut dès maintenant penser à l'édition 2018, trouver un itinéraire agréable et permettant de faire connaître un peu le patrimoine de la commune. Pour 2018 le thème retenu est les moulins de Sion et la date, le 26 mai, faites une croix sur votre calendrier.

